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Protokoll zur Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Driedorf  
vom 30.05.2017 im Bürgerhaus Driedorf  
 
Beginn: 19:05 Uhr          Ende: 21:35 Uhr 
 
 
Für diese Sitzung enthalten die Seiten 1 bis 5 Verhandlungsniederschriften und Beschlüsse. 
 
Anwesend: 

a) stimmberechtigt: 
 

1.  Markus Topitsch  CDU  11.  Michael Weis 
(19:08 Uhr) 

CDU  21.  Sebastian Sonntag  SPD 

2.  Elke Würz  CDU  12.  Stefan Rompf  CDU  22.  Florian Laggner  FWG 
3.  Riccarda Reif  CDU  13.  Frank Heidrich  SPD  23.  Lutz Reichmann  FWG 
4.  Jochen Stahl  CDU  14.  Frank Bildat  SPD  24.  Simon Rompf   FWG 
5.  Manfred Mauer  CDU  15.  Helmut Stahl  SPD  25.  Marc Michel  FWG 
6.  Helge Enners  CDU  16.  Johannes Hild   SPD  26.  Peter Gabriel  FWG 
7.  Peter Groos  CDU  17.  Fatih Baysal  SPD  27.  Torsten Schürg  FBL 
8.  Andreas Wolf  CDU  18.  Elke Simon  SPD       
9.  Gert Rode  CDU  19.  Willi Denius   SPD       
10.  Reiner Kegel  CDU  20.  Wolfgang Hartman  SPD       

 
b) nicht stimmberechtigt: 

 
1.  Carsten Braun   CDU  4.  Frank Klaas   FWG  7.  Gerhard Knapp   SPD 
2.  Christoph Reif  CDU  5.  Volker Haas  FBL       
3.  Willi Müller  CDU  6.  Karsten Simon  SPD       

 
Es fehlten: 
 
1.  Axel Gonschorowski   CDU             
2.  Karl‐Ernst Stahl    FWG             
3.  Wolfram Maitz   FWG             
4.  Markus Maitz  SPD             
5.  Torsten Kring  FBL             

 
 
Die Mitglieder der Gemeindevertretung waren durch Einladung vom 23.05.2017 auf Dienstag, 30.05.2017 zu 19:00 Uhr, 
unter Mitteilung der Tagesordnung, einberufen worden. Tag, Zeit und Ort der Sitzung sowie die Tagesordnung waren 
öffentlich bekannt gegeben worden. Die Gemeindevertretung war nach der Anzahl der erschienenen Mitglieder 
beschlussfähig.  
 
Tagesordnung:  

1.   Begrüßung und Eröffnung der Gemeindevertretersitzung 
Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Genehmigung der Tagesordnung 
Genehmigung des Sitzungsprotokolls vom 28.03.2017  

2.   Interkommunale Zusammenarbeit zwischen der Gemeinde Driedorf, der Gemeinde Greifenstein und der 
Stadt 
Herborn auf dem Gebiet der Informationstechnologie hier: Beschlussempfehlung des Haupt‐ und 
Finanzausschusses vom 16.05.2017 

 3.    Bericht des Bürgermeisters   
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 4.  Bebauungsplan „Am Hohen Rain“ im OT Driedorf – 3. Änderung 
Generelle Überprüfung der Festsetzungen in Bezug auf aktuelle Erfordernisse und Anpassung an den 
bevorstehenden Straßenendausbau 
‐Aufstellungsbeschluss‐ 
hier: Beschlussempfehlung des Gemeindevorstandes vom 18.04.2017 

5.  Schaltzeiten für die Straßenbeleuchtung in der Großgemeinde Driedorf unter Beachtung der 
Straßenverkehrssicherungspflicht hier: Beschlussempfehlung des Haupt‐ und Finanzausschusses und des 
Bau‐und Umweltausschusses aus der gemeinsamen Sitzung vom 09.05.2017 

6.   Grundstück „Hartplatz Driedorf“, Gemarkung Driedorf, Flur 9, Flurstück 23/4 Kaufinteresse der EDEKA 
Handelsgesellschaft Hessenring mbH vom 03.03.2017  
hier: Beschlussempfehlung des Gemeindevorstandes vom 22.05.2017   

7.  Geschäftsordnung der Gemeindevertretung und der Ausschüsse  
hier:Überarbeitung der aktuellen Fassung – erfolgte Überweisung in den Haupt‐ und Finanzausschuss 

8.   Mitteilungen 

 

      Abstimmungs‐
ergebnis 

Lfd. 
Nr. 
der 
Nied
ersch
rift 

Punkt 
der 

Tages‐
ordnun

g 

Verhandlungsniederschrift und Beschluss 

da
für

dag
e‐
gen 

Ent‐
hal‐
tung

11  1  Herr Markus Topitsch begrüßt die anwesenden Mitglieder der Gemeindevertretung 
und des Gemeindevorstandes, Bürgermeister Carsten Braun, die Mitarbeiter der 
Verwaltung, Herrn Bürgermeister Kröckel von der Gemeinde Greifenstein, Herrn 
Bürgermeister Benner von der Stadt Herborn, Herrn Göbel von der Stadtverwaltung 
Herborn, Herrn Weirich von der Presse, sowie die anwesenden Gäste recht herzlich 
zu dieser Gemeindevertretersitzung. 

     

           
    Der Vorsitzende der Gemeindevertretung gratuliert den Mitgliedern der 

Gemeindevertretung und des Gemeindevorstandes, die seit der letzten Sitzung 
Geburtstag hatten. 

     

           
    Herr Michael Weiß nimmt ab 19:08 Uhr an der Sitzung teil.       
           
    Herr Markus Topitsch informiert die Parlamentarier darüber, dass im Zusammenhang 

mit der Mandatsniederlegung von Herrn Alfred Stahl eine Umbesetzung im 
Ausschuss der Gemeindevertretung vorgenommen wird. Im Ausschuss „Haupt ‐und 
Finanz“ wird seitens der CDU‐Fraktion künftig Herr Stefan Rompf mitarbeiten.  

     

           
    Feststellung der Beschlussfähigkeit       
           
    Der Vorsitzende der Gemeindevertretung, Herr Topitsch, stellt die 

Ordnungsmäßigkeit der Ladung und die Beschlussfähigkeit fest. Mit 27 Mitgliedern ist 
die Gemeindevertretung beschlussfähig.  

     

           
    Das Sitzungsprotokoll vom 28.03.2017 wird genehmigt.       
           
    Genehmigung der Tagesordnung       
           
    Herr Topitsch weist gem. § 26 Abs. 2 GO auf eine persönliche Erklärung von Frau 

Elke Würz im TOP „Mitteilungen“ hin. 
 
Der Fraktionsvorsitzende der SPD‐Fraktion, Herr Helmut Stahl, fragt die schriftliche     
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Anfrage des Gemeindevertreters Wolfgang Hartmann nach. Der Vorsitzende 
erklärt, dass er unter dem TOP „Mitteilungen“ darauf eingehen werde. 
Weitere Einwände gegen die Tagesordnung werden nicht erhoben. Anträge auf 
Änderung der Tagesordnung werden keine gestellt.   

           
  2  Im Zusammenhang mit der interkommunalen Zusammenarbeit im IT Bereich weist 

der Vorsitzende der Gemeindevertretung darauf hin, einen eventuell bestehenden 
Interessenwiderstreit gemäß §25 HGO zu überprüfen und über die Teilnahme an den 
Entscheidungen in eigener Verantwortung zu urteilen. 

     

           
    Herr Florian Laggner verlässt aufgrund Interessenwiderstreit nach §25 HGO um 19:10 

Uhr die Sitzung. 
     

           
    Herr Helmut Stahl verlässt aufgrund Interessenwiderstreit nach §25 HGO um 19:12 

Uhr die Sitzung. 
     

           
    Der Vorsitzende des Haupt‐ und Finanzschusses, Herr Frank Bildat, gibt einen Bericht 

der Sitzung des Haupt‐ und Finanzschusses.  
     

           
    Herr Bürgermeister Carsten Braun erläutert kurz den Tagesordnungspunkt.       
           
    Herr Markus Topitsch erteilt Herrn Bürgermeister Benner von der Stadt Herborn das 

Wort. 
     

           
    Herr Bürgermeister Benner gibt einen ausführlichen Vortrag zum Thema 

„Interkommunale Zusammenarbeit“ 
     

           
    Herr Markus Topitsch sowie Herr Bürgermeister Braun bedanken sich herzlich für den 

Vortrag. 
     

           
    Es folgen Redebeiträge und Diskussionen.       
           
    Herr Bürgermeister Carsten Braun spricht sich dafür aus, der Beschlussvorlage zu 

zustimmen.  
     

           
    Die SPD‐Fraktion spricht sich mehrheitlich gegen die Beschlussvorlage aus.       
           
    Frau Elke Würz beantragt eine namentliche Abstimmung. Die Liste wird dem 

Protokoll beigefügt.   
     

           
    Der Vorsitzende der Gemeindevertretung stellt folgende Beschlussempfehlungen zur 

namentlichen Abstimmung: 
     

    Die Gemeinde Driedorf arbeitet mit der Stadt Herborn und der Gemeinde 
Greifenstein auf dem Gebiet der Informationstechnologie zusammen.  
Der Gemeindevorstand wird ermächtigt, die vorliegende öffentlich‐rechtliche 
Vereinbarung abzuschließen.  
Die Zusammenarbeit steht unter dem Vorbehalt der Zusage einer Landesförderung. 
Die Gemeinde Driedorf ist grundsätzlich bereit, auch weitere Kommunen in den 
Verbund aufzunehmen.  
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14 8  3 
           
    Herr Florian Laggner und Herr Helmut Stahl nehmen ab 20:09 Uhr wieder an der 

Sitzung teil. 
     

           
  3  Herr Bürgermeister Carsten Braun verliest seinen Bericht. Der Bericht des 

Bürgermeisters wird dem Protokoll beigefügt. 
     

           
  4  Herr Bürgermeister Carsten Braun erläutert kurz den Tagesordnungspunkt.       
           
    Herr Markus Topitsch stellt folgende Beschlussempfehlungen zur Abstimmung: 
    „Die Gemeindevertretung der Gemeinde Driedorf beschließt gem. § 2 (1) BauGB  

die Durchführung eines Bauleitplanverfahrens zur Änderung des  
Bebauungsplanes „Am hohen Rain“ im Ortsteil Driedorf (3. Änderung). 

     
    Ziel der Bauleitplanung ist es, einzelne Festsetzungen des Bebauungsplanes an die 

aktuellen Erfordernisse anzupassen.  
     
    Der Geltungsbereich der Planänderung umfasst den gesamten Bebauungsplan mit 

Ausnahme der externen Ausgleichsflächen.  
     

           
    Die Planänderung soll im beschleunigten Verfahren gemäß § 13a BauGB erfolgen.        
           
    Der Gemeindevorstand wird beauftragt, das Bauleitverfahren gem. BauGB 

einzuleiten und die Beteiligungsverfahren gemäß § 13 (2) BauGB und § 3 (2) BauGB 
durchzuführen.“ 

 
 

27

 
 
‐ 

 
 
‐ 

           
  5  Der Vorsitzende des Haupt‐ und Finanzschusses, Herr Frank Bildat gibt einen Bericht 

aus der gemeinsamen Sitzung des Haupt‐ und Finanzschusses und des Bau‐ und 
Umweltausschusses.  
Herr Florian Laggner, Vorsitzender des Bau‐ und Umweltausschusses erläutert kurz 
den Tagesordnungspunkt.  

     

           
    Es folgen Redebeiträge und Diskussionen.       
           
    Herr Manfred Mauer stellt einen Erweiterungsantrag.       
           
    Der Vorsitzende der Gemeindevertretung stellt folgenden Erweiterungsantrag zur 

Abstimmung: 
     

    Die Straßenlampen der Gemeinde Driedorf bleiben in allen Ortsteilen von 23:00 
Uhr bis 05:00 Uhr eingeschaltet, Gleichzeitig sollen die Leuchten (soweit möglich) 
auf halber Leistung fahren. 

 
 
7 

 
 

17 

 
 
3 

           
    Herr Markus Topitsch stellt die Beschlussempfehlung zur Abstimmung:       
    Die nächtlichen Aus‐ und Einschaltzeiten der Straßenlampen sollen gemäß der 

Beschlusslage der Gemeindevertretung vom 09.09.2015 sowie des 
Gemeindevorstandes vom 05.12.2016 (0:00 Uhr aus / 4:30 Uhr ein) beibehalten 
werden. Gleichzeitig soll die Lichtintensität der eingeschalteten Leuchten (soweit 
möglich) mit reduzierter Leistung zum Standard gemacht werden. 

 
 
 
 

18
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  6  Bürgermeister Carsten Braun erläutert ausführlich den Tagesordnungspunkt. 

Er beantragt den Tagesordnungspunkt an den Haupt‐ und Finanzausschuss zu 
überweisen. 

 
 

27

 
 
‐ 

 
 
‐ 

           
  7  Der Vorsitzende der Gemeindevertretung erläutert mündlich die Anfrage des 

Gemeindevertreters Hartmann und gibt gem. § 50 Abs. 2 i.V.m. § 4 HGO die 
fehlende Zuständigkeit der Gemeindevertretung in den Angelegenheiten des 
Ordnungsamtes bekannt. Die weitere Anfrage des Gemeindevertreters Hartmann 
wurde noch nicht auf die Tagesordnung genommen (entstandene Sachschäden und 
Regresspflicht in Seilhofen), da dies die Geschäftsordnung nicht verlangt und die 
Beantwortung seitens des Gemeindevorstandes noch in Prüfung ist. Herr BGM 
Braun gibt zu dieser Frage dennoch einen mündlichen Zwischenbericht. Der 
Tagesordnungspunkt bleibt im Geschäftsgang und wird nochmals als 
Tagesordnungspunkt aufgerufen.         

     
  8  Bürgermeister Carsten Braun erörtert den Sachstand „Mitteilungsblatt der Gemeinde 

Driedorf.“ 
Er beantragt die Überweisung des Vorgangs direkt an den Haupt‐ und 
Finanzausschuss mit der Bitte einer Beschlussempfehlung für die 
Gemeindevertretung.  

 
 
 
 
 

27

 
 
 
 
 
‐ 

 
 

           
    Frau Elke Würz informiert die Parlamentarier darüber, dass sie mit dem heutigen 

Tage ihr Mandat in der Gemeindevertretung niederlegt. 
     

     
Herr Helmut Stahl fragt die Protokolle des Gemeindevorstandes zur Information 
der Fraktionen nach. Herr BGM Braun nimmt dazu ausführlich Stellung und 
beantwortet die Frage. 
 

     

    Da keine weiteren Anfragen und Mitteilungen erfolgt sind, weist der Vorsitzende der 
Gemeindevertretung Markus Topitsch, auf den nächsten Sitzungstermin am 
15.08.2017 hin und wünscht allen Anwesenden einen guten Nachhauseweg.        

           
   
           
    Für das Protokoll 

 
 
Katrin Zammert 
Schriftführerin 

Markus Topitsch 
 
 
 
Vors. Gemeindevertretung       
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